

# Umih l'essentiel

Cafés  
Hôtels  
Restaurants  
Traiteurs  
Discothèques  
Bowlings  
Thalassos  
Gîtes

## Sommaire

- 2 Métiers en tension  
Assurances de Mayotte
- 4 Mildeca, prévention des addictions
- 5 Assises de la restauration  
Plan Eau
- 6 Fête de la Mer  
Club du Tourisme de St-Martin
- Dans les départements**
- 8 Umih Occitanie  
Umih Na
- 9 Umih45
- 10 Umih 83
- 12 Umih 27  
Umih 71
- 13 Umih 35  
Umih 69
- 14 Umih 53  
Umih 81

## Carnet

UMIH 27 : Décès du président  
Didier Guérard,

Umih 49 : Céline Viale succède à  
François Taillandier qui devient  
secrétaire général

Umih 81 : Jean-Christophe Carcenac  
a été réélu à la présidence

Umih 69 : Thierry Fontaine a été  
réélu à la présidence

## Agenda

16-17 juin : Séminaire responsables  
administratives à Reims

17-19 novembre : Congrès de  
l'Umih à Perpignan.

LE MAGAZINE DES ÉLUS DE L'UMIH



LE MOT DE THIERRY MARX  
PRESIDENT CONFEDERAL

## L'UMIH répond présente

**Enfin, la liste définitive des métiers en tension a été publiée.** Des améliorations ont été apportées au regard de la première version et nous pouvons nous en féliciter. Pour autant, concernant notre secteur, des manquements sont flagrants et incompréhensibles. La pénurie de main-d'œuvre qui touche notre secteur concerne toutes les régions, tous les départements et l'ensemble des métiers. Il est illogique de traiter différemment les besoins d'une région à l'autre alors qu'ils sont similaires sur l'ensemble du territoire. Le gouvernement n'a pas tenu compte de notre demande. C'est dommage.

**Et quelque peu paradoxal,** alors que nous venons d'ouvrir les Assises de la restauration et des métiers de bouche et que l'un de nos sujets est justement l'attractivité et la pénurie de main d'œuvre ! Sous l'égide de la ministre Véronique Louwagie et piloté par la DGE, ces assises ont pour objet d'envisager concrètement l'avenir de nos secteurs qui représentent plus de 400 000 entreprises essentielles à la vitalité des territoires. L'UMIH participera à tous les groupes de travail avec vigilance, détermination et responsabilité et nous ferons des propositions tangibles pour répondre aux enjeux auxquels nous sommes confrontés.

**Moderniser, transmettre, valoriser, innover :** c'est tout l'enjeu de ces Assises. Notre avenir se joue maintenant.

## Métiers en tension

### De lentes avancées



Le 21 mai 2025, le gouvernement a publié une nouvelle liste des métiers en tension, longtemps attendue par notre branche.

Cette nouvelle actualisation va dans le bon sens, mais elle reste incomplète et surtout ne prend pas en compte les remarques de l'Umih effectuées en février, notamment, la demande de reconnaissance nationale. Les besoins en main-d'œuvre sont identiques sur l'ensemble du territoire. De plus, certains métiers essentiels comme serveur, chef cuisinier, aide de cuisine ou maître d'hôtel sont toujours absents dans certaines régions (Bretagne, Corse, Île-de-France, zones touristiques).



Cependant, cette inscription permet de simplifier les démarches de recrutement et d'optimiser les politiques de formation. Notre secteur compte plus d'un million d'actifs, dont 17 % de salariés étrangers en situation régulière. Les entreprises sont prêtes à recruter et à former, à condition que les obstacles administratifs soient levés.

## Mayotte

### L'Umih et la Cpme outrées par l'attitude des assureurs

Quatre mois après le passage dévastateur du cyclone Chido en décembre 2024, la situation économique demeure critique.

Alors que les pouvoirs publics ont reconnu rapidement l'état de catastrophe naturelle, les compagnies d'assurances brillent par leur absence.

Sur le terrain, les témoignages de professionnels mahorais se multiplient : dossiers laissés sans réponse, retards d'instruction, manque de suivi. Bourahima Ali Oussen, président CPME Mayotte, témoigne « *Tous les secteurs de notre économie sont affectés par l'absence, l'insuffisance, ou l'inaccessibilité des couvertures d'assurance. Comment envisager la reconstruction durable de notre île ?* »

L'Umih et la Cpme dénoncent fermement cette attitude irresponsable. Dans le secteur des CHRDT, les chiffres sont alarmants :

- 20 % des restaurants restent fermés,
- 40 % fonctionnent en mode dégradé,
- 80 % des établissements hôteliers ont subi des dommages majeurs, évalués à plusieurs millions d'euros.

« *Où sont les assurances ?* répète **Charles- Henri Mandallaz**, Président Umih Mayotte. Nous appelons les assureurs à sortir de leur silence et à jouer pleinement leur rôle dans cette période. *La survie de centaines d'entreprises et de milliers d'emplois en dépend.* »



LE SECTEUR HÔTELLERIE-RESTAURATION

INNOVE

200 000 emplois  
à pourvoir  
le CV numérique  
est une clé !



HÔTELLERIE  
RESTAURATION

TU CHERCHES  
UN JOB ?

DÉPOSE  
TON CV  
EN LIGNE !



**monCVnum'**

une web application gratuite  
pour les demandeurs d'emploi :  
des jobs pour tout le monde !"

**Thierry Marx**

PRÉSIDENT CONFÉDÉRAL UMIH

[www.umih.fr](http://www.umih.fr)

f UMIH.France

@UMIH\_France

in UMIH

**umih**  
union des métiers de  
l'hôtellerie restauration

## Prévention

# L'Umih et la MILDECA engagées pour le bien-être des salariés

Fait de société, la consommation de produits psychoactifs (tabac, alcool, drogues...) et les comportements à risque qui en découlent, sont des réalités qui touchent tous les secteurs professionnels. Nos métiers n'échappent pas à ce constat. Si l'environnement professionnel peut offrir un cadre protecteur en donnant des repères et en favorisant les relations sociales, mais peut également être source de vulnérabilité. « *Les conduites addictives en milieu professionnel représentent un enjeu majeur de santé et de sécurité* », explique Nicolas Prisse, président de la Mildeca\*.

### Un guide pratique

C'est pour cette raison que l'Umih et la Mildeca franchissent une nouvelle étape dans leur partenariat, en publiant Prévention des conduites addictives dans les CHR, à destination de tous les employeurs. « *Ce guide nous permet de renforcer notre mission de sensibilisation auprès d'un secteur particulièrement exposé* », déclare Nicolas Prisse.

Le guide offre aux employeurs des informations concrètes et des solutions adaptées à notre secteur en abordant notamment :

- les bonnes pratiques pour sensibiliser et accompagner les salariés,
- les outils pour intégrer la prévention des conduites addictives dans le règlement intérieur et le Document Unique d'Évaluation des Risques Professionnels (DUERP),
- les dispositifs réglementaires à connaître.



**Éric Abihssira**, Vice-Président De L'umih Et Président De La Commission Sociale :  
« *La prévention des conduites addictives est une des priorités d'actions de la commission. C'est pourquoi nous avons souhaité réaliser ce guide avec des outils pratiques et accessibles pour accompagner les chefs d'entreprise efficacement dans la gestion de ces problématiques.* »

### Télécharger le guide

\*Mildeca : mission interministérielle de lutte contre les  
ro e e e o i e a i i e

## Assises de la Restauration

### Bâtir l'avenir

Tel est l'objectif des Assises de la Restauration et des Métiers de Bouche dont le lancement a eu lieu le 13 mai.

**Thierry Marx, Franck Chaumes**, président national UMIH Restauration, et de nombreux professionnels étaient réunis autour de Véronique Louwagie, ministre déléguée chargée du Commerce, de l'Artisanat, des PME et de l'Économie sociale et solidaire, pour donner le coup d'envoi des Assises de la restauration et des Métiers de bouche.

Face à une zone de fortes turbulences économiques, nos entreprises ont besoin de mesures fortes pour faire face aux défis du moment.

Au cœur des premiers échanges :

- Valorisation du fait maison,
- Transition écologique, intégration du numérique et de l'intelligence artificielle,
- Evolution des comportements des consommateurs,
- Transmission d'entreprise,

Et bien sûr, l'attractivité des métiers, qui reste une priorité absolue.

Dès juin, l'UMIH participera aux groupes de travail afin de porter la voix des professionnels. Cette initiative doit déboucher sur des solutions tangibles d'ici la fin de l'année, à la hauteur des enjeux.



## Environnement

### Plan eau : le secteur Tourisme s'engage

Le 24 avril dernier, sous l'égide du ministère du Tourisme, le secteur tourisme a franchi une nouvelle étape en matière de gestion durable de l'eau avec la signature des plans de sobriété hydrique. L'UMIH était représentée par son



vice-président **Eric Abihssira**, également vice-président de la CAT\*.

Cette démarche, qui vise une réduction de 10 % des prélèvements d'eau d'ici 2030, s'appuie sur un travail de fond mené depuis plusieurs années dans les territoires les plus exposés, à l'image de l'UMIH 66, pionnière en la matière. Dès 2023, l'UMIH 66 a mis en place une stratégie ambitieuse, avec la charte « Save water » et 35 mesures concrètes. Cette méthode, fondée sur l'expérimentation locale, l'implication des professionnels et la coordination avec les autorités, a inspiré la méthode nationale : désignation de référents, suivi des consommations, outils de formation et gouvernance partagée. Le plan eau du Tourisme s'inscrit dans la continuité de ce travail, conciliant attractivité touristique et préservation de la ressource.

Plan de sobriété hydrique « hébergements touristiques et restauration » : [cliquer ici](#)

\* Confédération des acteurs du tourisme

## Fête de la Mer

### L'UMIH, partenaire de la Fête de la Mer et des Littoraux



La 7<sup>e</sup> édition de la Fête de la Mer et des Littoraux se tiendra du 6 juin au 6 juillet dans le cadre de l'Année de la Mer, marquée par la Conférence des Nations-Unies sur l'Océan organisée à Nice du 9 au 13 juin.

Depuis sa création, cet événement national sensibilise le grand public à la richesse du patrimoine maritime, à travers diverses animations et conférences.

Fidèle à son engagement en faveur de l'environnement et de la protection des littoraux, l'Umih et notamment sa branche restauration présidée par **Franck Chaumès** est une nouvelle fois partenaire de cette initiative aux côtés des Sauveteurs en mer - SNSM.

Cette année des sets de table éducatifs et de sensibilisation seront distribués à nos adhérents, pour informer leurs clients sur les gestes à adopter en mer, les règles de sécurité, ou encore l'engagement des sauveteurs bénévoles. À travers cette action, l'UMIH valorise les professionnels qui contribuent, au quotidien, à la mise en valeur des produits de la mer, à la transmission des savoir-faire locaux et à la préservation de l'environnement maritime.

## Représentativité

### Le Club du Tourisme de Saint-Martin rejoint l'Umih



**Le Club du Tourisme de Saint-Martin devient un syndicat associé de l'UMIH.** Avec cette adhésion, le Club du Tourisme de Saint-Martin et l'UMIH s'engagent conjointement à défendre et promouvoir les intérêts des professionnels de l'hôtellerie restauration et plus généralement du tourisme à Saint-Martin. Ce partenariat stratégique permettra aux adhérents du Club du Tourisme de bénéficier de l'expertise et de l'UMIH, et de renforcer la représentation des acteurs locaux à l'échelle nationale.

Pour **Patrice Seguin**, président du Club du Tourisme de Saint-Martin : « Grâce à l'UMIH, nous aurons une voix plus forte pour défendre nos intérêts et accéder à des ressources précieuses pour accompagner le développement de notre secteur. »



**Thierry Marx** souligne l'importance de cette collaboration : « Saint-Martin est une destination touristique majeure, et il était essentiel que ses professionnels puissent s'appuyer sur l'UMIH pour faire face aux défis de notre secteur sur ce territoire. »

# UmiVitalité

umivitalite.fr

**SANTÉ**  
**47,10€\***  
**PAR MOIS**  
**PAR SALARIÉ(E)**

**L'assurance  
des cafés,  
hôtels,  
restaurants  
et entreprises du secteur HCR.**



**Facile et rapide**

**Couverture complète**

**Remboursements express**

**Assistance 24h/24**

\* 1,20% du plafond mensuel de la sécurité sociale (PMSS), par mois et par salarié(e) affilié(e) au régime général. Le montant minimum pris en charge par l'entreprise est de 50 % soit 23,55€ par salarié(e) et par mois.

# L'essentiel dans les départements

## UMIH Occitanie

### Une gouvernance de terrain, au service des adhérents

**Brice Sannac**, président Umih 66 et vice-président national Umih Hôtellerie et **Michel Santos** président Umih 12, ont été élus le 21 mai pour représenter la voix des professionnels dans la 2e région touristique de France : l'Occitanie.



Brice Sannac.

Une feuille de route en 6 priorités :

- Renforcer les relations avec la Région et le Comité Régional du Tourisme et des Loisirs (CRTL) ;
- Développer la formation et les passerelles école-entreprise ;
- Structurer et soutenir le développement syndical dans tous les départements ;
- Faire vivre la solidarité régionale ;
- Positionner l'Umih Occitanie



Michel Santos.

comme un acteur incontournable du développement touristique régional ;

- Mener à bien la refonte des statuts régionaux.

Pragmatique et connectée aux réalités du terrain, leur vision vise à bâtir une dynamique solidaire et tournée vers l'avenir, en respectant la diversité des territoires d'Occitanie.

## UMIH NA

### UMIH NA en action pour une filière soudée et innovante

C'est à Hossegor dans les Landes, que l'Assemblée générale de l'Umih Nouvelle-Aquitaine a réuni, le 28 avril dernier, les représentants des 12 départements de la région.

Un rendez-vous marqué par des échanges nourris autour des enjeux majeurs de l'emploi, de la formation et du tourisme, essentiels à l'avenir de notre filière.

Les présidents des cinq branches ont dressé un état des lieux du secteur et des avancées des dossiers en cours, avant d'échanger avec la salle.

#### Services aux adhérents

Deux avancées concrètes ont été annoncées : la signature d'une convention avec Action Logement pour faciliter l'hébergement des saisonniers, et un partenariat avec la CARSAT pour accompagner les chefs d'entreprise dans la prévention des risques professionnels. En savoir plus : CARSAT Nouvelle-Aquitaine Alain Guillou, président de l'UMIH NA, a salué « *le plaisir de retrouver les représentants des 12 départements de notre belle région à l'occasion d'une matinée studieuse et riche d'échanges constructifs pour la profession* ».



## UMIH 45

### Restons mobilisés !

L'assemblée générale de l'Umih 45 a réuni de nombreux professionnels du Loiret sous le signe de la mobilisation et en présence d'**Eric Abihssira**.

Ce dernier a fait un point complet sur l'actualité du secteur, notamment sur la représentativité, les négociations sociales en cours et l'ouverture de l'offre UmiVitalité aux TNS.

Autre invité de marque Christopher Terleski a dressé le bilan de la situation économique des entreprises du secteur et appelé à la mobilisation. « Notre secteur a besoin de mesures concrètes pour rebondir », a martelé **Jerry Gras**, président de l'Umih 45, devant une salle attentive.

Parmi les avancées, la signature d'une charte estivale avec la mairie d'Orléans et la préfecture, ouvre la voie à l'élargissement des horaires des terrasses. « C'est une mesure, très attendue par les professionnels pour dynamiser l'été et répondre à la demande touristique », se réjouit Jerry Gras.

Mais la vigilance reste de mise. Le président de l'Umih 45 s'oppose fermement à la taxation des pourboires : « Nous refusons catégoriquement cette forme de racket fiscal pour des métiers déjà fragilisés. » Autre dossier brûlant : la réglementation sur les chauffages de terrasses, jugée « injuste et déconnectée du terrain ».

L'Umih 45 travaille à une proposition visant à une révision pour concilier transition énergétique et réalité des professionnels.



Enfin, face à la pénurie de personnel, il alerte : « La priorité, c'est la survie de nos établissements. Il faut des soutiens ciblés, et vite. » L'esprit reste combatif : l'Umih 45 entend défendre sans relâche les intérêts d'un secteur essentiel au dynamisme local.

#### Zoom sur la course des serveuses et garçons de café

La 4e édition de cette course festive s'est déroulée le 18 mai place de la Loire à Orléans.

A cette occasion, de nombreux lots ont été distribués. En effet, que serait une bonne course sans de belles récompenses ?

Découvrez en images l'ambiance, l'énergie des participants et l'engagement de toute une profession réunie autour de cet événement unique !

La vidéo officielle est désormais en ligne — à visionner sans modération ! [i e r i i](#)

### UMIH 83

# Deux opérations de l'Umih varoise

## L'UMIH Tour 83



Du 7 avril au 7 mai, le président de l'UMIH 83 est allé à la rencontre des professionnels adhérents ou non.

L'UMIH Tour 83 est une initiative visant à permettre la rencontre et les échanges entre les professionnels et les administrations locales pour une meilleure compréhension des contraintes et des problématiques de notre secteur. « Ce rendez-vous s'inscrit dans une démarche de proximité, d'écoute et d'action. Il illustre l'engagement de l'UMIH 83 à accompagner les acteurs du CHRD dans un contexte en constante évolution », explique **Jean-Pierre Ghiribelli**, président UMIH 83.

### L'insertion au cœur du dispositif

Lors du lancement de l'opération à Bandol, Nelly Woolley, représentante de l'ADEPAPE du Var, est venue évoquer les enjeux d'insertion des jeunes sortant de l'Aide Sociale à l'Enfance. L'échange a porté sur une idée forte : faciliter leur accès aux emplois saisonniers dans l'hôtellerie-restauration. Ce secteur, en forte demande de main-d'œuvre, peut devenir un levier d'insertion efficace.

En savoir plus : [cliquer ici](#)

## Les chefs fêtent les producteurs

Cette opération qui fête cette année ses 5 ans est à l'origine une initiative de l'Umih 83 et plus particulièrement de son président Jean-Pierre Ghiribelli, et de l'association des commerçants de Saint-Tropez « Esprit village ».

Durant trois jours, du 3 au 5 mai, autour du marché de produits d'exception sur la Place des Lices de Saint-Tropez, les chefs ont délivré leurs secrets et présenté les producteurs et artisans de la région. Tous

réunis pour faire découvrir à une clientèle locale, européenne et internationale la richesse du terroir autour de valeurs fondamentales : « *L'excellence, l'authenticité, la sincérité, la convivialité et le partage* », rappelle Jean-Pierre Ghiribelli.

Durant ces trois jours, de nombreuses démonstrations et master class ont eu lieu, mettant en valeur les produits locaux. Se déroule également le concours de pâtisserie La Tropicienne, signature culinaire connue dans le monde entier. Cette année le parrain de l'opération était Glenn Viel, chef étoilé de l'Oustau de Baumanière aux Baux de Provence.



**NOUS N'AVONS QU'UNE SEULE PASSION  
FORMER LES PROFESSIONNELS DE L'HÔTELLERIE-RESTAURATION**

## **NOS FORMATIONS :**

- Permis d'exploitation
- Hygiène alimentaire
- Normes santé & Sécurité au travail
- Management
- Droit Social & Gestion
- Techniques Professionnelles
- Langues Étrangères
- Internet, Réseaux Sociaux, Informatique

## **NOS PARCOURS LONGS :**

- Barman
- Réceptionniste
- Commis de cuisine,
- Serveur en restauration,
- Gouvernante
- Employé d'étage ...

**112**  
SITES  
DE FORMATION

**40 000**  
STAGIAIRES  
PAR AN

**28**  
CENTRES  
EN REGION

**RETROUVEZ LES PROGRAMMES ET LES  
CALENDRIERS  
DE NOS FORMATIONS SUR :**  
[www.umihformation.fr](http://www.umihformation.fr)

Du lundi au jeudi de 8h45 à 20h  
Le vendredi de 8h45 à 19h

**0 806 700 701**

Service & appel  
gratuits



## UMIH 27

### Hommage à Didier Guérard

**Romain Mohammedi** et l'ensemble du bureau de l'UMIH 27, rendent hommage à leur président Didier Guérard

« C'est avec une profonde tristesse que nous vous faisons part du décès de Didier Guérard, Ami et Président de l'UMIH 27.

Figure engagée et respectée du secteur de l'hôtellerie-restauration dans l'Eure, Didier a consacré de nombreuses années à la défense des professionnels de notre métier, avec conviction, bienveillance et un profond sens de l'intérêt collectif.

Son investissement constant, son écoute attentive et sa volonté de faire avancer notre profession ont marqué durablement notre syndicat et tous ceux qui ont eu la chance de travailler à ses côtés.

Nous pensons aujourd'hui avec émotion à sa famille, à ses proches, ainsi qu'à tous ceux qui l'ont connu et estimé.

Didier Guérard avait encore bien des projets en tête. À nous désormais de les porter, de les faire vivre.

Au revoir notre Ami et Président. »



Didier Guérard (debout à droite) et son équipe.  
©Cedric Doux – Vikensi CommuniCation

## UMIH 71

### La parole aux femmes



Le 13 mai dernier, l'Assemblée générale de l'Umih 71, présidée par **Patrick Revoyre**, s'est déroulée « sous un beau soleil, dans le cadre enchanteur » du Moulin Madame à Givry.

Deux temps forts ont marqué la réunion : l'intervention des présidentes nationales de branche et la table ronde.

Dans un premier temps **Valérie Pons**, présidente nationale UMIH Traiteurs, et **Véronique Siegel**, présidente nationale UMIH Hôtellerie, ont fait un point précis de l'actualité du secteur. Puis Valérie Pons a présenté les objectifs de la structuration de la branche Traiteurs professionnalisation, reconnaissance des spécificités, formation, etc, ainsi que les outils mis à la disposition des adhérents traiteurs. **Véronique Siegel** a notamment dressé un bilan provisoire des différentes actions menées contre Airbnb dans le but d'obtenir une équité pour tous les hébergements marchands. Des interventions aussi inspirantes que pertinentes.

Dans un second temps, une table ronde était organisée sur le thème "La parole des femmes dans les CHRDT", animée par Clarisse Maillet, présidente de la CPME71. Sujet passionnant qui a suscité nombre d'interventions et un débat animé et bienveillant.

Retrouver l'AG de l'Umih 71 : [cliquer ici](#)

## UMIH 35

### innovation, proximité et mobilisation à Rennes



Le 19 mai dernier, le Roazhon Park de Rennes a vibré au rythme de l'Assemblée générale de l'UMIH 35, marquée par la présence inspirante de **Thierry Marx**.

La présidente, **Cécile Chantrel**, a dressé un panorama non-exhaustif de l'année : réorganisation de l'équipe, lancement d'un bar d'application, organisation de la course des garçons de café et des Étoiles du tourisme de Rennes, participation au DuoDay, à la Semaine du Tourisme, au salon Rest'Hôtel, sans oublier les restaurants éphémères et les forums de l'emploi.

L'UMIH 35 mise aussi sur la proximité, avec l'ouverture d'une permanence France Travail et le renforcement des liens avec les partenaires par des rencontres régulières. Nouveauté majeure : la création d'une branche dédiée aux traiteurs, pour accompagner au plus près cette profession aux besoins spécifiques.

En clôture, Thierry Marx a rappelé les défis du secteur : formation, recrutement, logement, conjoncture, titres-restaurant... et a lancé un appel vibrant : « *C'est à vous dirigeants et à nous syndicat d'aller peser sur les députés, les sénateurs, les maires. On veut une France qui fasse de la croissance, de la croissance en conscience.* »

## UMIH 69

### Il est temps d'agir concrètement

L'Assemblée générale de l'UMIH du Rhône s'est déroulée le 5 mai à Lyon en présence de **Thierry Marx** et de **Franck Chaumès**, président national Umih Restauration.

Point d'orgue de cette réunion : l'AG électorale à l'issue de laquelle **Thierry Fontaine** a été reconduit dans ses fonctions. Dans son discours, il a rappelé ses priorités « *Nos métiers sont confrontés à des normes et des charges administratives toujours plus lourdes, poussant certains à cesser leur activité. Il est temps d'agir concrètement pour simplifier le quotidien de nos professionnels, défendre nos établissements, et redonner de l'attractivité à nos métiers* ».

**Naissance d'une branche Traiteurs** Cette initiative vise à mieux accompagner un secteur en mutation permanente et aux besoins spécifiques. À la tête de cette nouvelle branche, le directeur général de C-Gastronomie, Jean-Marie Girault, nommé vice-président TOR, souhaite apporter son expérience de terrain, son engagement syndical et sa vision d'excellence.



ra a m ierr ar e ierr o ai ee o r e  
e i a Sa a re a ra io eo re a e i e  
r i e Sa i e a a e e e erie aro e a e  
e a ra erie a i eme e i

## UMIH 53

### Remettre en valeur les restaurants

Tel était le thème principal de l'AG de l'Umih Mayenne qui s'est tenue le 28 avril au Quarante à Laval.

Au cours du point économique sur la situation des entreprises, **Isabelle Girard**, présidente Umih Mayenne, a fait le constat suivant : « *Du côté des restaurateurs, les terrasses commencent à rouvrir et le moral revient ! Pour l'hôtellerie, c'est plus compliqué avec la concurrence des meublés touristiques et le pouvoir d'achat qui s'affaiblit* ». **Alexandre Thiébaud**, tout nouveau président de la région Umih Pays-de-la-Loire n'a pu malheureusement que confirmer ce constat.

#### Le projet de l'Umih 53

« *Nous voulons remettre en valeur les restaurants*, explique Isabelle Girard. *Rappeler que ce sont des lieux de partage, de convivialité. Affirmer aussi qu'on n'y travaille pas 50 h par semaine, que les conditions de travail sont normales.* »

Pour expliquer et convaincre, l'Umih 53 participe à beaucoup de forums métiers, intervient dans les centres de formation, etc. « *Et cette année nous allons participer à un grand salon professionnel, Serbotel, en octobre à Nantes (Loire-Atlantique)* ».



## UMIH 81

### Le rôle de l'Umih est essentiel



Le 14 mai s'est déroulé à Castres, l'AG de l'UMIH 81, en présence du préfet du Tarn, Laurent Buchaillat, du sous-préfet de Castres et de nombreux élus locaux.

« *Dans un contexte de transitions économiques, sociales et touristiques le rôle structurant de l'Umih dans l'accompagnement des professionnels du secteur est essentiel* » souligne **Jean-Christophe Carcenac**, président de l'Umih 81.

Parmi les sujets abordés, deux ont particulièrement retenu l'attention : le partenariat signé avec le Crous pour proposer des solutions de logement aux salariés saisonniers et le point sur les travaux du groupe de travail concernant les enjeux de recrutement et de fidélisation des salariés dans le secteur réalisé par France Travail. Parallèlement, un focus a été mis sur le concours Job chef d'Albi. Cette opération, animée par les Umih d'Occitanie et France Travail, a remporté un franc succès et fut l'occasion pour les professionnels de rencontrer de vrais passionnés de cuisine possédant des compétences et un savoir-faire.

En conclusion, le préfet du Tarn et Jean-Christophe Carcenac se sont accordés pour travailler sur les sujets de simplification, de recrutement, de mobilité et de logement pour créer l'environnement favorable à l'activité.